



Social:

Absurdo económico

pág. 3

Social:

Desvían postes de tendido eléctrico

pág.7

Artículo:

Alcoholismo: un problema social en Los Arabos

Pág. 8

Los Arabos: río revuelto y empoderado

El pasado 2 de mayo, aún sin tiempo para sacudir del oído los ecos de la comparsa que organiza el gobierno por el primero de mayo, haciendo caso omiso de la frescura de la efeméride --apenas cubierta la rotación terrestre las 24 horas-- y del supuesto valor que da el régimen al proletariado, vuelve la policía en su arremetida despiadada contra todo aquello que huelga a trabajo por cuenta propia; ocupación que las autoridades mastican como bistec de clavos y que, por ende, se les hace difícil tragar.

Un quehacer que en el subconsciente de los dueños de la isla no ha dejado de sonar con más estrellas foráneas que pan con croqueta y maní tostado.

El mencionado día dos, bajo citatorio de la máxima autoridad policial del territorio, con objeto de recordar regulaciones y prohibiciones, se efectuó una reunión recriminatoria en la oficina del jefe de la policía. Los trabajadores que el día anterior de forma ingenua habían marchado, hoy, unos encima de otros en la pequeña oficina, eran tratados como delincuentes comunes; cuando todos saben que ese tipo de reuniones se realizan en lugares menos intimidatorios. Según cuentan algunos de los que estuvieron en el recinto policiaco, la sensación que se apoderó de los presentes fue de haber cometido un terrible crimen contra la sociedad.

Entre tantos "no se puede" caídos a carretilla, hubo uno



Unidad policial, Los Arabos

que salto las alarmas en grado supremo. Causó desconcierto no por lo absurdo del argumento, sino por la manera despótica con que suelen tratar las autoridades del patio a todo aquello que huelga a iniciativa privada. Quedó prohibido, sujeto a duros castigos, la venta de pizzas para todo aquel cuentapropista que no tenga papeles que justifique la compra del queso en establecimientos estatales, pero en el supuesto mercado mayorista estatal hace cerca de un año que no venden queso. Todos

saben que el queso se le compra a los campesinos que tienen ganado vacuno. Ante la réplica de algunos trabajadores, el jefe de la policía, de forma despótica y con una ligera sonrisa en el rostro, abrió uno de los cajones de su mesa escritorio y sacando un frasco de medicamento, que mostró a los presentes, dijo: "Si venden o no, a mí no me interesa. Yo no puedo comer pizzas".

El siguiente día, 3 de mayo, mientras el disgusto crecía en Los Arabos --que es pueblo gallardo hastiado de tanta arbitrariedad--, pues la pizza es considerada un almuerzo de bajo costo, asequible a los bolsillos más deprimidos, a las 11:00 de la mañana, la policía realizaba el primer registro domiciliario en el barrio Prendes; unas horas después de la tétrica reunión en la estación policial y de la gloriosa celebración del primero de mayo, que como estruendo de victoria y unidad le dio la vuelta al mundo.

"Para juntar y amar, y para vivir en la pasión de la verdad, nace este periódico".

-José Martí -





Noticias

Sin agua batey Vizcaya



Aliuska Furones Lobaina
Ciudadana de a pie

Colón, Matanzas. (ICLEP). Aunque el tema agua ya forma parte de la cotidianidad del cubano de a pie en diferentes áreas y localidades del municipio; una vez más vecinos afectados, piden publicidad al asunto. Solicitan moradores del batey Vizcaya apoyo para denunciar dicha problemática, pues consideran que el tema se ha convertido en un caso de desatención ciudadana por parte del gobierno y el partido en el territorio.

A más de un mes asciende la crisis en el suministro de agua potable, con marcado descontento de índole social, manifiesto en reiteradas declaraciones públicas, en la citada comunidad, enclavada en los predios del Consejo Popular México, perteneciente al municipio Colón y con una población que oscila entre los 292 habitantes, para un total de 94 viviendas.

Después que el 12 de abril colapsara el sistema de bombeo que abastecía a este asentamiento rural, el gobierno en la zona ha mostrado poco interés en gestionar una posible solución. A inicio de la rotura, las autoridades acordaron

con los campesinos el suministro agua en días alternos por medio de carros cisternas, conocidos por pipas; pero solo cumplieron por varios días con lo pactado. El disgusto ha ido creciendo ya que desde el primero de mayo el gobierno ha ignorado el asunto; cesando por completo el surtido.

Por testimonio de Mabel Capote Riquesne, residente en Vizcaya, se supo que varios habitantes han acudido a las oficinas del PCC (Partido Comunista de Cuba) en Colón para tramitar de manera oficial la demanda. La respuesta siempre ha sido la misma: no contamos con suficiente combustible para mantener el sistema de abasto de agua a través de pipas.

“Hay gente que puede compra el agua a particulares, a los dueños de pipas, a un precio de 125 pesos MN (Moneda Nacional) el viaje. Hay que caminar un montón de kilómetros para cargar un poco de agua para tomar y cocinar. Esto es lo último. Y del motor de la turbina, que dicen que se quemó, no se escucha decir nada.”, palabras de Mabel.

Trabajos hidráulicos sin concluir



Yailín Mondeja Vázquez
Ciudadana de a pie

Los Arabos, Matanzas. (ICLEP). Abandonan en la vía pública, una vez iniciada las perforaciones y demás labores de mantenimiento, la conclusión de las acciones para reparar una tubería de agua potable; empeorando el derrame del líquido ya existente, en consecuencia es palpable el deterioro del entorno y creando condiciones favorables para la ocurrencia de accidentes, sobre todo en personas de edades avanzadas.

En el salidero de agua potable, sito en la Calle 5^{ta}, entre Martí y Maceo, considerada arteria principal por la concentración de comercios y otras unidades que prestan servicios fundamentales, comenzaron la reparación el 20 de marzo; cuya responsabilidad recayó en una brigada perteneciente a la entidad hidrología municipal, pero sin razón lógica y ante la incertidumbre de la población desatendieron los trabajos dejando a medias la reparación. Este hecho ocasiona no pocos sinsabores a los vecinos de la zona. La cuestión figura entre los reclamos más comunes planteados por la población en diversos espacios.



Trabajo inconcluso en Calle 5ta, Los Arabos

Hasta la fecha, viernes 19 de mayo, continuaba el vertedero, las condiciones inseguras en la calle y las quejas en ascenso de los transeúntes. El 11 de mayo se logró contactar con el director de Hidrología, el cual argumentó: “Estoy haciendo todo lo posible para la semana entrante terminar ese trabajo”.

El funcionario negó la posibilidad de ofrecer a los lectores una explicación sobre las causas del abandono de las faenas de restauración. Tampoco, autorizó la publicación de sus señas personales. No obstante, por las molestias que origina el asunto, se precisa la pronta terminación de los trabajos de rescate y mantenimiento de la red hidráulica en la infraestructura vial.



SOBRE EL IDIOMA

Regla de puntuación: Uso de los dos puntos

Los dos puntos delimitan unidades sintácticas interiores al enunciado, oracionales o no. Sus principales usos son los siguientes:

Se emplean también para separar la ejemplificación del resto de la oración. Ejemplo: Puedes estudiar varias materias de forma autodidacta: matemáticas, por ejemplo.

Uso de los puntos. Continuará...

Frase sabia: “Los cubanos no pueden hablar, no pueden escribir, no pueden ni siquiera pensar... La isla de Cuba no puede estar privada de los derechos que gozan otros pueblos...”

Carlos Manuel de Céspedes



Noticias

Al borde de la tragedia



Reina Baños Mesa
Ciudadana de a pie

Colón, Matanzas. (ICLEP). Su nombre es Madelaine. De forma coincidente todos sus vecinos alegan que es una madre que tiene un gran problema habitacional y con tres hijos bajo su responsabilidad; pero al parecer para los funcionarios de la entidad Vivienda solo se trata de un caso más, un expediente que permanece archivado en sus oficinas con un sistema precario de atención a la población y un servicio matizado por trámites que suelen ser largos y dilatorios o simplemente no tienen lugar.

En estado de pánico se encuentra esta señora que se apellida de la Torre Rivas, quien reside junto a sus 3 hijos menores de edad y bajo el constante riesgo de que se desplome su casa con toda la familia dentro; después de agotar, sin resultados positivos, esfuerzos y recursos económicos visitando los distintos locales y departamentos, cuya



Vivienda de Madelaine Torres

función es prestar asistencia a los necesitados que refieren dicha problemática.

El inmueble de Rivas, construido en 1970, está enclau-

vado en la Calle Los Tavíos Final, poblado San José de los Ramos, es de madera y techo de planchas de fibrocem; donde el paso del tiempo ha hecho estragos en los horcones, parales, así como en el techo y carpintería en general. A simple vista se observan las tablas podridas y los huecos en la cubierta, condiciones que aceleran la putrefacción con la llegada de la temporada de lluvias.

En el año 2015 Madelaine se presentó en la DMV (Dirección Municipal de la Vivienda), en el territorio Colón, con el objetivo de presentar una solicitud para un subsidio que le permitiera acometer la reparación. En esa fecha, registrado el caso bajo el expediente 195/2015, previa entrevista con la directora de dicha institución Xiomara Inda, fue declarada la vivienda por un técnico de Planificación Física como inhabitable y con peligro para la vida de sus moradores; pero la familia no tenía para dónde ir, por lo que debieron permanecer en el lugar afrontando el peligro.

Desde entonces, según Madelaine, todo ha sido el clásico peloteo: de la oficina de vivienda para el gobierno y de allí para el partido; y de nuevo se repite el ciclo, que ya dura más de 2 años; en tanto se agudizan las circunstancias en el hogar. Siempre en espera de que se apruebe un presupuesto para casos sociales concerniente a su categoría.



Ever Fonseca Hecharte
Ciudadano de a pie

Los Arabos, Matanzas. (ICLEP). A fin de evaluar las complejas políticas empresariales conexas a la industria azucarera y que se desarrollan en el municipio durante el presente mes, el pueblo arabense azucarero por excelencia y con una vasta experiencia en los procesos agrícolas- industriales, si de zafra se trata, califica como un absurdo económico el siguiente hecho.

En este territorio, situado en el extremo más oriental de la geografía matancera, se utilizan volúmenes significativos de combustible para trasladar caña de azúcar a largas distancias, desde Los Arabos hasta un central en la provincia Villa Clara, mientras la industria arabense Mario Muñoz continúa detenida por no contar con petróleo para que sus camiones transporten las cañas hacia dicha empresa local, ubicada a pocos kilómetros de sus plantaciones.

Este sábado 13 de mayo, pelotones de combinadas cosechadoras de caña, perteneciente al central villaclareño Carlos Baliños, cortaban y embarcaban en camiones hacia el centro de limpieza, ubicado en el batey Occitania, en Los Arabos, grandes cantidades de la gramínea; que a su vez, después de eliminada las pajas y otras materias extraña, eran reembarcada en otros



Complejo Agroindustrial Mario Muñoz

vehículos de mayor capacidad hacia la fábrica de la provincia vecina, distante a 67 kilómetros; sin embargo, el Mario Muñoz, permanece detenido a solo kilómetro y medio del centro de limpieza.

Tal suceso es cuestionado por la población que considera la estrategia como una idea descabellada; sin que bajo el sistema vigente el pueblo cuente con los medios para exigir responsabilidad, en relación a como son manejados los recursos de la nación cubana. Según las opiniones recogidas a raíz del suceso, la gente merece al menos una explicación, siendo el tema tabú en las reuniones sindicales que se desarrollan en la mayor industria empleadora del municipio.

Se han repetido en varias ocasiones, a través de la historia reciente del territorio; el derroche y las mala administraciones en diversas esferas económicas.



EL ZOOLOGICO CUBANO Segunda Parte



Los que fuman mucho parecen un ... murciélago



Hay quien trabaja como un ... mulo



Hay gente que habla como una ... cotorra



Si nos tratan mal, decimos que nos tratan como a un ... perro



Hay quien come como un ... puerco



Pedir un favor es soltar una... tiñosa



Hay quienes se cuidan como ... gallo fino



Algunos caminan como una ... tortuga



En boca cerrada no entran ... moscas



El que insiste mucho en algo es como el ... pitirre



El que no prospera, va pa'tras, como el ... cangrejo



El que no aprovecha Las oportunidades, es como el ... camarón... Que se lo lleva la corriente.



Un tonto en Cuba es un ... guanajo



Un hombre con 'smoking' está vestido de ... pinguino



Del cobarde decimos que es una ... rata o una ... cucaracha



Y del pícaro, decimos que sabe más que Las ... bibijaguas

Y aquí termina el zoológico cubano...Y por favor, no me vayas a culpar a MI por esta 'descarga', porque 'la culpa de todo la tiene



el totiiiiiii.. claroooooo



"No me dejan estudiar la carrera que quiero porque tengo mis propias ideas."



¡LA REVOLUCIÓN NO SIRVE PA' NA!
¡CUBA QUIERE LIBERTAD!

EDICION DE MAYO_02 / 2017



El contenido de las páginas 4 y 5 es patrocinado por Cuba Humanitaria (ONG sin fines de lucro, cuya misión es ayudar a reconstruir la sociedad civil cubana) y no reflejan, necesariamente, el punto de vista del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP).



CONOZCA SUS DERECHOS

MEDICINA NATURAL

Derechos, Deberes y Garantías Fundamentales

¿Qué hacer ante una detención?

- A las 24 horas, preguntar al policía si pasó el caso al instructor. A las 72 horas siguientes, preguntar si el caso pasó al Fiscal, y a las 72 horas siguientes, preguntar qué resolución dictó el Fiscal y por qué no se ha notificado. Si la resolución es prisión provisional u otra medida cautelar (fianza, obligación de presentarse o reclusión domiciliaria), se puede **nombrar abogado defensor**. Invocar siempre los Artículos 245 al 249. Si no hay notificación **pasada la semana** de la detención, se solicita **Habeas Corpus** al amparo del Artículo 467.

Continuará...

Primeros auxilios jurídicos: Ley de procesamiento penal.

Elaborado por el jurista Santiago Antonio Alpízar Rivero. E-mail: alpizarlaw@gmail.com

Canela:

Tiene múltiples beneficios medicinales. Aunque no es conveniente para personas que sufren de úlcera gastroduodenal. En dosis altas puede provocar alteraciones nerviosas.

- Cuando existe abrasiones en la lengua por comer o tomar alimentos o líquidos calientes la barra de canela se chupa o se lame para sedar el dolor y cicatrizar las papilas gustativas.
- Sus efectos son favorables en el tratamiento contra la diabetes y la hipercolesterolemia. La ingesta de canela ayuda a reducir la cifra de azúcar en sangre en las personas diabéticas y tan solo media cucharita puede contribuir a disminuir los niveles de colesterol y triglicéridos.



Noticias

Techo podrido, víctima del abandono



Idiagnis Soto Mora
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas. (ICLEP). Demanda anciano jubilado, sin otro amparo que su exiguo retiro, ayuda para reparar el techo de su casa que se encuentra a punto de desplomarse, después que funcionarios estatales desatendieran el caso por falta de documentación correcta; rectificación que redundaría en desembolsar recursos monetarios a los cuales el pensionado no tiene como acceder.



Interior del domicilio de Félix Julián Hernández

Félix Julián Hernández, domiciliado en Calle Martí 531, ha hecho gestiones desde el año 2005 con el objetivo de recibir ayuda del gobierno municipal, a causa del deterioro de la madera que da soporte al techo de su morada. Al no tener actualizada la propiedad de la casa, situación heredada de su difunto padre, quien construyó la vivienda en 1947, le es imposible a Félix optar por la asignación de un subsidio gubernamental.

“En mi condición de jubilado del sector eléctrico y sin apenas dinero para comer, de dónde voy a sacar 2 500 pesos MN (Moneda Nacional) por concepto del pago del terreno; que como es lógico, terreno que mi difunto padre debe haber pagado para poder construir la casa en 1947. Por lo que veo, nunca tendré la propiedad de mi vivienda. Bueno, si no se cae el techo antes y me mata. Era para que el gobierno se ocupara de personas como yo, de los viejos que toda su vida se la pasaron trabajando y no pudiesen tantas trabas. Yo no sé de qué tanta asistencia social hablan”, palabras de Félix Julián, este viernes 12 de mayo.



Idania Cruz Sarduy
Ciudadana de a pie

Los Arabos, Matanzas. (ICLEP). Para el próximo mes de septiembre, hay pretensiones de solucionar la situación del transporte escolar que presentan los estudiantes del Centro-Mixto”, Mario Muñoz Monroy”, enclavado en el batey Zorrilla, después de acaecido un accidente en un coche tirado por caballos, el jueves 11 de mayo, donde 10 niños sufrieron lesiones leves y dos fueron hospitalizados con fracturas de envergadura. Este hecho fue abordado en la pasada edición.

Según palabras del director del Ministerio de Educación en el municipio, Osvaldo Perdomo para este curso no era posible darle solución al inconveniente que atenta contra la tranquilidad de las familias en la zona, alegando que el tema queda pendiente como prioridad para la venidera etapa docente, pues a raíz del suceso se ha desatado una ola de quejas que han llegado hasta las oficinas de dicha institución. En dialogo con periodistas ciudadanos , el jueves

Vivo de forma milagrosa



Abel Jesús Estrada
Periodista Ciudadano

Colón, Matanzas. (ICLEP) Colapsa inmueble en el poblado San José de los Ramos mientras su dueño, Hugo Alcántara Valdivia, no se encontraba en el lugar por un evento casual; derrumbe que tiene como antecedente la ausencia de amparo gubernamental, ante los reiterados pedidos de su propietario para reparar la vivienda.



Derrumbe

El suceso trajo consigo la solidaridad de los vecinos, quienes, al observar el desplome espontáneo de domicilio, ubicado a la salida del pueblo, aledaño al terraplén que comunica con la zona nombrada Genética San Juan, acudieron de inmediato a prestar ayuda y supuestamente socorrer y tratar de rescatar con vida el cuerpo de Hugo.

Una vez más, sale a luz la crítica situación del fondo habitacional de la región, junto a la ineptitud de las instituciones encargadas de ofrecer respaldo y seguridad a la comunidad; donde episodios como el ocurrido en San José ponen en peligro la vida de familias enteras, sin que ningún funcionario responda ante la justicia por la desatención y el proceder negligente.

Este sábado 13 de mayo, Alcántara Valdivia, todavía emocionado, accedió a brindar testimonio: “Cuando vi lo que había ocurrido comencé a llorar; pero no por ver mi casa en ruinas, sino por ver a los vecinos que estaban como locos levantando escombros, tratando de salvar mi vida. Fue ahí cuando les grité: <<No tengan miedo que aquí hay Hugo pa' rato>>. Me considero una persona con suerte. ¡Estoy vivo de forma milagrosa”!

Cuenta Hugo que había decidido no visitar más el gobierno municipal, después de 2 años acudiendo mensualmente a solicitar un subsidio para reparar su vivienda.

Respuesta de directivo no satisface las quejas

25 de mayo el directivo afirmó: “Lamento mucho el accidente ocurrido, mi propósito es resolver el problema; para el próximo curso voy a tratar de solucionar el asunto por todos los medios”.

Con gran escepticismo padres afectados acogen la respuesta del funcionario. La situación los mantiene en jaque; después de ocurrido el suceso que por fortuna no terminó en tragedia, muchos pequeños han renunciado a la opción de los coches como medio de transporte escolar, en consecuencia se han incrementado las llegadas tardes de los infantes al citado centro de enseñanza.

Sin embargo, la cuestión que incomoda sobremanera a la comunidad, sigue siendo el ómnibus escolar, que ajeno a su objeto social, presta servicios a la sucursal tabacalera en la zona de Zorrilla, en régimen de alquiler; aspecto al cual Perdomo no hizo referencia, en respuesta a las quejas que provoca el hecho. A petición de la comunidad, el transporte escolar en el área, seguirá siendo un tema de seguimiento por parte del periodismo no oficial en Los Arabos.



Noticias

Desvían postes de tendido eléctrico



Osvaldo Landín Baños
Periodista ciudadano

Perico, Matanzas. (ICLEP). En un recorrido por el municipio Perico se comprobó que las declaraciones ofrecidas por varios funcionarios de la empresa eléctrica del territorio, a vecinos que demandan la sustitución de los viejos pilones de madera de la red que transporta la energía, contrasta con la realidad comprobada; la nueva modalidad en la zona es el desvío de recursos y la utilización de postes nuevos del tendido eléctrico para construir viviendas.



Área de la vivienda en construcción

En tanto crece el disgusto ciudadano ante el suceso, es alta la densidad de postes viejos en las calles, con peligro de provocar accidentes por desplome. El riesgo aumenta con las lluvias del actual período y ante el advenimiento de la temporada ciclónica. Los múltiples reclamos de operación y mantenimiento del sistema de suministro eléctrico, efectuados por la población en los diferentes vecindarios, no son atendidos fundamentando carencia de postes de hormigón.

Despierta el interés de varios moradores, que desde el miércoles 3 de mayo, se puede observar en un terreno particular, ubicado en la zona Perico Norte, aledaño al sitio conocido como "Camino Viejo", la suma de 8 postes nuevos –propiedad de la empresa eléctrica municipal-- puestos como zapatas y listos para acometer la construcción de una vivienda. Vecinos próximos al lugar aseguran la presencia de una grúa estatal bajando dichos postes. El hecho ha ocurrido con total impunidad, bajo el escrutinio popular y la indiferencia de quienes tienen que velar por los recursos de la localidad

Aseguran dos residentes en la Calle Camilo Cienfuegos, esquina Calle 12, que en el área existe un pilote de madera en muy mal estado y del cual se alimentan de electricidad 5 casas. Como en ocasiones similares, también se efectuó el pedido de remplazo; pero directivos y trabajadores de la entidad involucrada en el asunto, sito en la Calle José Márquez, argumentaron la respuesta ya conocida.

"Ahí hay gato encerrao', nadie se lleva un poste, así como así si no tiene la complicidad para hacerlo. Hasta una grúa trajeron. Que lo haga un don nadie pa' que tú veas que enseguida está la policía en el lugar", palabras de un residente y testigo presencial de los hechos.

Cocoleads

Nacionales

Protestas cubanas en el Billboard

La revista *Billboard* incluyó dos temas de cantantes cubanos en una lista de "11 canciones no tan tradicionales" que recomienda escuchar. Se trata de música hecha por latinos como "vehículo de resistencia política, para narrar la experiencia de los inmigrantes y llamar a la liberación de los pueblos".



Trump: "Dios bendiga al pueblo de Cuba"



En un comunicado emitido por la Casa Blanca, el presidente hizo esa afirmación con motivo de su felicitación a "la comunidad cubano-americana y al pueblo de Cuba" por el Día de la Independencia del país caribeño, que se recuerda cada 20 de mayo.



Internacionales

GOLPE DE ESTADO! Maduro firmó bases para SU constituyente

El presidente de la República, Nicolás Maduro hizo acto de presencia en la marcha oficialista y anunció lo que pretenden ser las bases comiciales para la Asamblea Constituyente (a la medida) que está promoviendo. "¿Quieren balas o votos? Vamos a elecciones ya, elecciones directas y secretas ya. Elecciones por la constituyente" indicó, el primer mandatario antes de leer las 11 bases que entregará al Consejo Nacional Electoral.



Marco Rubio: "Maduro no es un presidente, él es un dictador"



Al ser consultado sobre los recientes insultos y amenazas de Maduro a Donald Trump, a quien acusó de intervencionista, Rubio aseguró que "Maduro no es un presidente, es un dictador ahora mismo".

Denunció que el primer mandatario venezolano "ha cancelado la Constitución, ha desconocido a la Asamblea Nacional".

Para más información visite página web: www.iclep.org



Artículo

Alcoholismo: un problema social en Los Arabos

Cheito, hombre de pocas palabras, la timidez y la naturalidad lo caracterizan. Nadie pudo imaginar que detrás de esa mirada torva y ese andar serpenteante, bajo el signo perenne del alcohol se encuentra un hombre de inteligencia viva, con dotes de orador, un combatiente condecorado por su participación en la misión internacionalista de Angola, un héroe anónimo del trabajo, pues con 7 años ya buscaba el sustento para su numerosa familia.

Entre cuentos y bromas, impregnadas de cubanía es un placer conversar con este cienfueguero de pura cepa, que se considera un arabense autóctono, siempre y cuando no lleve a sus labios un sorbo de ron. Mirta, su hija relata con tristeza que cuando está ebrio pierde sus ademanes afales mientras disfruta de su triste complicidad con la botella que aprisiona su conciencia.

Sonríe cuando le explico que quiero escribir sobre su vida; asiente, abriendo los ojos desmesuradamente; le digo que su historia puede ser esa crónica reveladora, esa chispa que despierta el interés del lector que no percibe el peligro que se esconde tras el "inocente trago" hastiado de materiales televisivos superficiales y enemigo de las pláticas convencionalistas y el pragmatismo de los especialistas. No sé si lo lograré, quiero contar a mi modo la historia de un alcohólico despojándome de todo soporte didáctico. Mis neuronas se extenuan ante la frialdad de una página en blanco. Quisiera encontrar la palabra amiga y certera, la entrañable hermosura de despertar y conmover a los seres esclavos en su adicción, fantasmas que pululan en plazas, bares y esquinas de mi pequeña patria.



Una tormenta de adrenalina, confunde sus sentidos, quedan encerrados en sí mismo. El alcohol roba su vida y el espacio de socializar con los demás. Rechazados, son víctimas de la segregación social, mientras el mal hace metástasis en la vida de las personas que los rodean.

En ese sentido, un especialista amigo, explica al respecto: "El médico de la familia ocupa un rol importante en el asunto, pues debe remitir de inmediato los

casos a los especialistas en psiquiatría y otros profesionales que el paciente requiera. En esta fase es vital el seguimiento al enfermo. Lamentablemente en el municipio es deficiente el trabajo de prevención. No es visible la labor de los grupos de autoayuda, la psicoterapia individual; además del trabajo con la pareja y la familia. Cuando la enfermedad ya amenaza la vida, es que tienen lugar las visitas al hogar y el trabajo social con el paciente".

Una opción para recomenzar es el proyecto "Alcohólicos Anónimos" que apoya la iglesia católica municipal. Un programa que apuesta por la vida con perseverancia, autocontrol y motivación; basta con respirar un instante y apartar el vaso como primer incentivo. Vale la pena afrontar el desafío. Llegue para este grupo, el reconocimiento del periodismo que se renueva al servicio de las personas de pueblo. Ánimo y esperanza para los que asisten a esta terapia grupal donde comparten mutua experiencia. El alcoholismo no constituye privación para alcanzar la felicidad. La fe mueve montañas.

Por Karen: Guzmán (seudónimo)



Noticias

Petróleo, crisis en aumento



Richard Gutiérrez Cruz
Ciudadano de a pie

Los Arabos, Matanzas. (ICLEP). La escasez de combustible es categórica en el municipio. El paro petrolero es todo un mazazo en la mayoría de las actividades sociales-económicas; así como en las principales esferas: cañera-azucarera y agropecuaria. Para muchos arabenses el tema constituye preocupación y urgencia por la inestabilidad del crudo.

Agotadas las reservas de petróleo en las estaciones estatales de expendio de combustible, los llamados servicios, la escasez dispara los precios de este recurso natural no renovable, en el mercado negro; en medio del aumento de las críticas y el descontento popular, pues ahora los ciudadanos deben pagar mucho más para realizar labores agrícolas o para acceder a los servicios de carros de alquiler, en caso de parientes intervenidos quirúrgicamente.

En el establecimiento, ubicado en la carretera central, a la entrada del pueblo e inicio de la Calle Martí, desde el día 29 de abril no hay petróleo; situación que se repite en el resto de los municipios de la provincia, según palabras de un trabajador del lugar. En el mercado negro, los precios del litro del combustible, han ido en aumento en lo que va de mes: desde 7 a 10 pesos en moneda nacional hasta 15 y 17 pesos.

También, se supo que el central azucarero Mario Muñoz detuvo sus máquinas varios días por desabastecimiento de cañas, motivado por la ausencia de suministro de petróleo con destino a los camiones que acarrean la materia prima a dicha industria. Por la misma razón, en la provincia, han sido detenidas otras obras en construcción, como la que se ejecutaba en una cooperativa del municipio Calimente, prevista para ser inaugurada en las celebraciones por el Día del Campesino, este miércoles 17 de mayo, a la cual asistirían altos dirigentes a nivel nacional.

“Tuve que pagar..., ahora el viaje de alquiler a Santa Clara vale 40 CUC (Moneda Convertible), para ir a recoger a mi madre al hospital que estaba recién operada. Porque el servicio de taxis en los hospitales prácticamente no existe. No hay medicina, no hay comida, no hay petróleo; y todavía dicen que se terminó el periodo especial”, declaró, al respecto Pedro Miranda.

Permanece cerrada clínica arabense



Yosvani Acevedo Roque
Ciudadano de a pie

Los Arabos, Matanzas. (ICLEP). Ascende la oleada de inconformidad ciudadana porque continúa sin prestar servicio regular a la población la clínica estomatológica en el municipio Los Arabos. La entidad es asediada por una serie de limitaciones técnicas para las cuales, hasta el momento, directivos y especialistas a cargo del mantenimiento del centro no encuentran estrategias de solución.



Clínica estomatológica, Los Arabos

El departamento asistencial, situado en la Calle Carlos Manuel de Céspedes, entre 7^{ma} y 10 de Octubre, es el único de su tipo en el principal asentamiento poblacional de la región; por lo que la interrupción en sus servicios, es algo que sucede de forma periódica debido a las malas condiciones técnicas de su equipamiento e infraestructura. El tema ha traído malestar acompañado de comentarios adversos, quedando interrumpida la asistencia bucal de un grupo considerable de pacientes.

En esta ocasión, desde el martes 2 de mayo, se detuvo su jornada habitual; solo son atendidos casos de extrema urgencia. Por fuentes cercanas a trabajadores del sector Electromedicina en el territorio, se supo, que el impedimento es la rotura del compresor central; dispositivo esencial en el funcionamiento de los sillones estomatológicos, donde primero se pensó que la anomalía radicaba en los filtros; más tarde, con ayuda de especialistas foráneos, se detectaron problemas con el poleador de dicho compresor.

Al cierre de este trabajo –en la mañana de 16 de mayo--, al cual se le dará seguimiento, el equipo continuaba destruyendo todas las poleas que se le ponían; haciendo imposible el trabajo del compresor y por tanto la clínica mantenía sus puertas cerradas a la a la población. La falta de servicio estomatológico, ya se extiende por más de 15 días.

Noticia de impacto

Hasta cuándo el mundo va a permitir que Maduro siga matando

La brutal represión del régimen militar de Nicolás Maduro dejó dos nuevas víctimas este lunes. **Yorman Berbesí y Jhon Alberto Quintero fueron asesinados en Barinas por agentes de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB).**

Berbesí, de 18 años, formaba parte de las protestas en ese estado venezolano, según lo informado por el diputado opositor [Freddy Superlano](#).

“GNB asesina con bala en el pecho a Yorman Berbesí (18), joven liceísta que protestaba en Barinas. **El régimen está matando el futuro**”, señaló el parlamentario en su cuenta de Twitter.





Promociones

ANUNCIOS GRATIS

Cocodrilo Callejero le da la oportunidad de promocionarse de forma gratuita

CUBA DECIDE

Es una iniciativa ciudadana liderada por la destacada patriota Rosa María Payá que ofrece a todos la oportunidad de apoyar de manera objetiva el derecho que tenemos los cubanos a decidir nuestro futuro. La campaña de Cuba Decide tiene como objetivo la celebración de un Plebiscito Vinculante en Cuba. Donde los ciudadanos podrán aceptar o rechazar soberanamente la siguiente propuesta:

¿Está usted de acuerdo con qué se convoque a elecciones libres, justas y plurales, ejerciendo la libertad de expresión y de prensa y organizándose libremente en partidos políticos y organizaciones sociales con total pluralidad? ¿Sí o No?

Firma en www.Cubadecide.org y conviértete en uno de nosotros.

Esta no es una plataforma partidista. Están invitados a participar todos los cubanos, sin importar su nivel de compromiso con el actual régimen y también los no cubanos que quieran apoyar el derecho soberano de nuestro pueblo a elegir su futuro.



Para más información comuníquese con Félix Yusniel Llerena López, coordinador del Instituto Patmos y promotor del proyecto Cuba Decide en La Habana. correo electrónico: felixllerenacub@gmail.com móvil: 58481477



Si deseas tener la oportunidad de disfrutar de diferentes variedades, de apetitosos dulces. Saboree lo exquisito. Dulcería "El Conde", Visítenos en Calle Máximo Gómez, entre Ricardo Trujillo y Calixto García, Colón.



El placer de degustar del sabor de una verdadera comida criolla y otras ofertas gastronómicas, en su paso por el municipio Colón, es una experiencia única. Visite el restaurante de comidas cubanas ,ubicado en Calle Ricardo Trujillo, esquina Máximo Gómez.



Consejo de Redacción:

Directora: Martha Liset Sánchez Solís

Editora interina: Maritza García Pérez

Redactora: Midalis Martínez Alvarado

Periodistas: Richard Gutiérrez, Aliuska Furones, Abel Estrada, Osvaldo Landín, Idania Cruz, Idiagnis Soto, Yailín Mondeja, Reina Baños, Ever Fonseca, Yosvani Acevedo, Karen Guzmán (Seudónimo)

Sede: Calle Agramonte No 79, entre Colón y Máximo Gómez, Colón, Matanzas

Teléfono móvil: (+53) 54559398

Correos electrónicos: lisyccrn@gmail.com

Albertoccrn@gmail.com

Distribución gratuita